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小月的故事让我们很感动
□晚报评论员 闵良臣

经适房变成“暴利房”让人想不通

郑州晚报官方微博：http://t.sina.com.cn/2034347300

话题：英国人自发在北
京长城上捡垃圾11年 垃圾
屡捡屡现

网友发言
一个毫不相干的外国人都知道保护我

们古迹的环境，自誉为五千年文明古国的
国民们就不觉得脸红吗？ 南京网友

不仅是长城，还有长江中下游等旅游
点，垃圾乱丢现象也很严重，希望加大执法
力度。 武汉网友

国人的陋习要从幼儿抓起，到了成人
阶段就不大好管理了。问题是现在有些幼
儿园只给孩子灌注所谓“知识”，却忽视了
教孩子如何做个文明人。 兰州网友

把垃圾扔到垃圾桶里或其他该扔的地
方就这么难吗？我真搞不懂为什么有些人
会胡乱扔垃圾。或许真应该用罚款去规范
一些人的行为了。 广州网友

话题：个税法草案本月
可能再审 专家称应凸显调
节作用

网友发言
个税起征就提高了这么一点就要讨论

好几个月，什么效率！先把3000元这个起
征数实施后再慢慢讨论去吧！涨油价、水
价、电价的时候怎不见这班人这么细致认
真讨论？ 广东网友

要考虑低收入者的利益，把个人所得
税（工薪所得）现行的按月计算征收规定改
成按年计算征收、按月预缴、年后三个月内
清算，低收入者才有可能少缴税或不缴税。

江苏网友
个税和国际接轨了，油价和国际接轨

了，敢问一句：咱的福利什么时候也能和国
际接轨？ 新浪网友

话题：我国划分优化开
发及禁止开发等四类主体功
能区

网友发言
国家划分功能的方针政策是积极的、

进步的。但愿能原原本本、原汁原味地贯
彻落实。这些年国家的每项政策从文字上
看都是完美的，鼓舞人心的，但落实的结果
却使人大失所望。 甘肃网友

现在最重要的是建立机制让地方官员
对老百姓负责，地方的发展规划要征求老
百姓的意见，官员的考核老百姓说了算。
还有，就是改善民生，把教育、医疗、住房这
些民生保障问题都解决了，老百姓没有后
顾之忧才会舍得消费，拉动内需，这样，经
济才能持续发展。 上海网友

话题：浙江农民拦环保
厅长举报乡政府排污被关疯
人院

网友发言
如果是事实，真是无法无天，理当受到

全社会谴责。想不通的是，那些人为什么
敢于这么干！ 新浪网友

是那医生分不清什么叫神经病还是接
到了某些指示才这么做的？ 山东网友

话题：国务院上海大火
处理决定公布 静安区长被
撤职

网友发言
要加强临时设施的安全管理和对发包

工程的安全管理与监督。安全百密无一
疏，百姓才会有安康幸福。 浙江网友

关键是如何防范。以前用可燃材料做
的工程怎么办？以后换用什么材料？

上海网友

企业敢拿治污和政府讨价还价，最根本的原因是有些地方政府是在维护污染企业的利
益还是维护民众生命健康的问题上，可以说是混淆黑白、颠倒是非。处理哈药的问题本来很
简单，《环境保护法》第三十九条规定，“对限期治理逾期未完成治理的企业事业单位，除依照
国家规定加收超标准排污费外，可以根据所造成危害后果处以罚款，或者责令停业、关闭。”
如果哈药不能在期限内完成治污的任务，那么，等待它的理应是停业，或者关闭。地方政府
和污染企业本来就没有什么好商量的。 ——新京报

水价听证会，市民为何零报名？
继去年底东莞部分镇街的水价上调之后，

东莞大市区的水价又将有所调整，东莞市物价
局于 5 月 26 日发布了征集听证会参加人的公
告。然而，截止到报名日期，有关部门未收到任
何市民报名。去年曾参加镇区水价调整听证会
的牛仁等人均表示，不愿意再报名参加不可能
接受民意的“走过场听证会”。（据《羊城晚报》）

按说，水价调整与市民的生活息息相关。
那么，职能部门举行水价听证，市民就该从维护
自身利益的角度出发踊跃参加才是，这也是市
民的一项基本权益。然频频出现的“走过场”听

证会让市民心生疲惫，零报名折射出的就是市
民对“走过场”听证会的厌倦和反感。

市民零报名听证，更说明了完善听证机制
的重要性。保护民生、维护民利，就应吸纳民
意、听取民声，这是一切公共服务部门的出发点
和归宿，也是听证的实质所在。违背了这一点，
任何形式的听证都变得毫无意义。 陆志坚

“摩天大楼”疯长该有个说法了
“2011中国摩天城市排行榜”6月6日在上海

发布。据称，中国在建摩天大楼总数超200座，
相当于今天美国同类摩天大楼之和。中国未来3
年平均每5天就有一座摩天大楼封顶。5年后中

国摩天大楼总数将超800座。（据《东方早报》）

摩天大楼，在一些人眼中，往往被视为一座
城市的荣耀。然而，经济学界有一个“摩天楼
指数”的概念，提出这一概念的经济学家安德
鲁·劳伦斯研究发现，世界最高大楼的开工建
设与商业周期的剧烈波动高度相关。因为宽松
的政府政策及对经济乐观的态度，经常会鼓励
大型工程的兴建。然而，当过度投资与投机心
理引起的泡沫即将危及经济时，政策也会转为
紧缩以应对危机，这就使得摩天大楼的完工，成
为经济衰退的先声。这一点已被纽约大都会人
寿、帝国大厦和吉隆坡的双塔所印证。

与诸多城市大建特建摩天大楼相对应的，
一些地方保障房建设不容乐观。就百姓而言，
大家可能并不太关心所在城市有多少高耸入云
的摩天大楼，而更关心每天的衣食住行是不是
有所改善。 苗蛮子

近日有市民反
映河北邯郸经济适
用房的售价高于商
品房，且在无施工
许可的情况下预收
购房款。当地物价
局官员表示，经适
房价格是由国家决
定的，政府无需对
外公开价格成因。
律师称，拒绝公开
经济适用房成本明
细和无许可情况下
预收购房款都没有
法律依据。

（6月9日《中
国青年报》）

经济房有名无实，价格居然比同期
的商品房还要贵，不但不经济还很“暴
利”。要知道，相比于商品房，经适房可
以算作“政府工程”，不但享受土地方面
的优惠，还有税收等其他方面的补助政
策，如果算上比商品房还要贵的价格，经
适房可谓不折不扣的“暴利房”。

经适房变成“暴利房”，这确实令人
想不通。作为购房者，有理由知道这高
价是从何而来，是怎么“炼”成的？政府
也有责任和义务进行解释。虽然经适房
属于政策性保障房之一，但归根结底依
然有“市场交易”的行为在内，只不过相

比于商品房，其利润稍低而已。如果经
适房太过暴利，那么就是打着“经济房”
的名号的一种欺骗行为，这对于低收入
人群来说，不是民生慰藉，而是伤害。

《信息公开条例》规定得很明确，那
就是政府有主动公开的义务。经适房的
成本不是什么国家秘密，按照常情常理
都应当公开。在主动公开不足的情况
下，依照申请人的申请，政府相关部门也
应及时公开，这既是一种法定职责，也是
民众享有的基本权利。令人不解的是，
相关部门却以“潜规则”为由拒绝公开，
这无疑是一种权利漠视。 唐伟

经适房以保本微利为原则，享受国
家规定的各种税费优惠政策，根本不应
该出现经适房比商品房价格还高的情
况，如果出现这种怪现象，那么，首先应
该怀疑的，就是是否存在腐败。

经适房催生腐败，这种观点经济学
家茅于轼先生早在几年前就已经提过，
他认为经适房创造腐败机会，应该赶紧
叫停。这个观点遭到了媒体的痛斥，一
种观点认为，哪行哪业不存在腐败？有
腐败便叫停，岂非因噎废食？

应该说，针对茅于轼先生的反驳观
点也没有什么错，但从这几年的现状来

看，我觉得在经适房问题上，茅于轼先生
说中了一些问题，从某种意义上看，也可
以说是警惕公权者的胜利。

在经适房问题上，我们始终想着公
共福利能让百姓受惠，却忘记了腐败者
也会来“偷窃”公共福利。近些年，经适
房违规的现象屡见不鲜，集体骗取经济
适用房甚至已经不是个别现象了，这种
局面已经不能以“各行各业都可能存在
腐败”来敷衍。众多经适房违规现象表
明腐败的手已经伸向公共福利，这是我
们不能容忍的。

徐德国

这是一种欺骗行为

周悟空 图

这是一个怎样的家庭？
这个家庭又发生了怎

样的故事？
我们相信，这两天，晚

报的读者，大约都会因我们
这座城市里有一个叫小月

的考生的故事而感动着。这是因为她的故事已
经感动了晚报人，而人心大体上是相通的，人性
也有着很大的共性。

一个不知道自己亲生父母而被别人抱养
长大的孩子，这本来就已经是人生的大不幸
了，后来又只能依靠常常会犯脑梗塞的养父
供养，就更让人感到心酸：老天对她也忒不公
平了!

好在小月这女孩很懂事很争气。我们看到
报道中说，在老师的眼里，小月不仅没有那种悲
观意识，而且还是一个积极生活而又“活泼的女

孩”。老师还告诉记者，如果今年高考发挥正
常，小月考个本科也不成问题。除此之外，老师
说小月还“有导演天分”，这就更让我们在感动
的同时也为小月高兴。

自然，最令人感动的就是小月的养父老刘
了。他不仅对抱养的小月比亲闺女还亲，而且
在10年前自己患上脑梗后还经常跟人说，自己
能把养女小月供到上完大学，成了家，他也就能
安心闭眼走了。这种无私的大爱虽不能说就一
定会感天动地，可对常人而言，也的确不是那么
容易做到的啊。遗憾的是这位有着大爱之心的
老刘在养女高考前夕就离开了人世！

我们当然承认，一个人，从本能上讲，都会
趋利避害，也都会不同程度地存在自私自利之
心。但当一个人一旦把一件事情认定是自己的
责任，或认为自己有责任做某一件事情时，我们
往往就能看到无私的体现。而无私之所以那么

令人感动，也正是因为无私是人性中一种高贵
的品格。古人言：天无私覆，地无私载，日月无
私照。这大约也正是人们认为天地日月之所以
伟大之故吧。

还想说的是，小月的故事告诉我们，在社会
主义市场经济下，我们这个社会仍然需要无私
需要大爱，而小月的故事通过本报报道后，也得
到了全社会的帮助和关爱。当然，尽管我们倡
导爱心乃至歌颂无私，也还是希望我们的社会
尽快建立健全全民生活保障机制。这样，当任
何一个公民的生存生活遭遇严重困难时，社会
保障机制就能发挥个人难以替代的作用，承担
起它应该承担的责任，而不至于出现像小月现
在这种情形：当她参加完今年高考而得知唯一
的亲人同时也是她的抚养人老刘去世后，说出
让人听了无不为之动容而落泪的话：“今后我能
去哪儿？还有谁像我爸一样管我？”


